

Mai 2013

Lüftertraining bei der Freiwilligen Feuerwehr Brackenheim



Im Mai 2013 ließ sich die Feuerwehr Brackenheim in Theorie und Praxis zum Thema Lüftereinsatz schulen. Neben einer fundierten Grundlagenausbildung stand auch eine anspruchsvolle Einsatzübung in einem Hochhaus auf dem Programm.





Es kommt nicht oft vor, dass für Seminare von lueftertraining.de ein 7 stöckiges, leer stehendes Gebäude zur Verfügung steht.

Ein angenommenes Feuer im 3 OG und verrauchte Fluchtwege aufgrund einer offen stehenden Tür zur "Brandwohnung" stellten die Besatzung des (bewusst) unterbesetzt ausgerückten Erstangreifers vor eine erhebliche Herausforderung.





Der auf dem Brackenheimer HLF mitgeführte Injektorlüfter erreichte (auch angesichts der Gebäudegröße) eine beeindruckende Entrauchungsleistung.





Nach Abschluss der Übung wurde der Einsatz von Lüftern innerhalb des Gebäudes thematisiert. Hierbei wurde ersichtlich, dass Lüfter niemals direkt vor einen Brandraum gestellt werden dürfen und das der Einsatz innerhalb von Gebäuden viel Arbeit macht, gegenüber dem im Freien aufgestellten Lüfter aber oftmals keine wesentlichen Vorteile bringt.



